

# *Les dirigeants ont approuvé trois documents lors du 23e sommet de l'ALBA-TCP*

---



Caracas, 24 avr (RHC) Les chefs d'État et de gouvernement de l'Alliance Bolivarienne pour les Peuples de Notre Amérique-Traité de Commerce des Peuples (ALBA-TCP) ont approuvé trois documents aujourd'hui à Caracas, à l'issue du 23ème Sommet du bloc régional.

Les dirigeants d'Amérique latine et des Caraïbes ont signé la déclaration finale du sommet et l'agenda stratégique 2030 de l'ALBA, qui trace la voie à suivre dans des domaines tels que l'économie, la santé et l'éducation, entre autres, lors de la réunion qui s'est tenue mercredi au palais de Miraflores, siège du pouvoir exécutif.

Ils ont également approuvé à l'unanimité un communiqué spécial sur la situation en Palestine, dans lequel ils demandent une solution juste et durable avec la création de deux États, dont Jérusalem-Est serait la capitale, et la garantie du droit au retour des réfugiés.

Ils ont également réitéré leur appel à la communauté internationale pour qu'elle impose un cessez-le-feu immédiat dans la bande de Gaza et qu'elle mette fin au génocide, aux crimes de guerre et aux crimes contre l'humanité perpétrés contre sa population, en violation des principes et des objectifs de la Charte des Nations unies et du droit international.

Ils ont également réaffirmé leur soutien à l'adhésion immédiate de la Palestine en tant que membre à part entière des Nations unies, qu'ils considèrent comme une mesure juste et nécessaire qui contribuera à la protection des droits légitimes du peuple palestinien.

Les dirigeants ont également demandé que la responsabilité du gouvernement israélien et de ceux qui le soutiennent pour les crimes perpétrés contre le peuple palestinien soit déterminée conformément au droit international.

Enfin, ils ont décidé d'adresser une invitation spéciale à la Palestine pour qu'elle participe au sommet des 20 ans de l'ALBA-TCP, qui se tiendra à La Havane, à Cuba, en décembre prochain.

La déclaration finale ratifie, entre autres, l'importance et l'engagement des dirigeants dans la défense de la « Proclamation de l'Amérique latine et des Caraïbes comme zone de paix » qui, dix ans après son approbation lors du IIe sommet de la Communauté des États d'Amérique latine et des Caraïbes à Cuba, est toujours pleinement valide.

Le texte réaffirme le soutien ferme au dialogue permanent entre le Venezuela et la Guyane pour parvenir à une solution satisfaisante entre les parties, comme le prévoit la déclaration conjointe d'Argyle de 2023, entre les présidents Nicolás Maduro et Irfaan Ali.

Le texte exigeait également l'exclusion de Cuba de la liste unilatérale, fallacieuse et arbitraire, de pays supposés soutenir le terrorisme, établie par le département d'État américain, qui a un impact négatif sur toutes les sphères de la société cubaine et sur le bien-être de son peuple.

Nous devons continuer sur la voie, l'Amérique latine a des options, des alternatives, et « l'alternative est la voie de l'indépendance, de la souveraineté et du socialisme, alors renforçons l'ALBA-TCP », a déclaré le président vénézuélien Nicolás Maduro en guise de conclusion (PL).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/353148-les-dirigeants-ont-approuve-trois-documents-lors-du-23e-sommet-de-lalba-tcp>



**Radio Habana Cuba**